
致︰西貢區議會 

主席及全體委員 

二零一五年九月一日 

西貢區議會全體會議上提出的動議 

要求水務署大廈優質供水認可計劃加入重金屬含量檢測 

 

背景︰ 

     

  為鼓勵負責單位盡其責任，水務署在水質事務諮詢委員會的支持和贊同下，

分別於 2002 年 7 月及 2013 年 7 月分別推行了「食水系統優質維修認可計劃」及

「沖廁水系統優質維修認可計劃」。兩者的名稱已於 2015 年 3 月分別更改為「大

廈優質供水認可計劃－食水」及「大廈優質供水認可計劃－沖廁水」。其目的是

要增強本港居民及海外訪客對自來水質素的信心、滿足客戶對自來水質素的要求

並協助業主、經營者及樓宇管理公司自行評估水管系統的狀況，並找出須維修的

地方。 

 

	   	   我們認為，是次鉛水風波反映大廈優質供水認可計劃對於食水重金屬含量檢

測不足。如果這個計劃有檢測食水的重金屬含量，鉛水問題不會被隱藏這麼長的

時間，居民的健康亦不會受到如此大的威脅。再者，不少私人樓宇參加大廈優質

供水認可計劃，加入食水重金屬含量檢測可以保障居住在私人樓宇的市民。 

 

    故此，我們要求水務署的大廈優質供水認可計劃加入重金屬含量檢測，釋除

居民憂慮，令業主、經營者及樓宇管理公司自行評估水管系統的狀況，並找出須

維修的地方。 

 

動議措辭：「要求水務署的大廈優質供水認可計劃加入重金屬含量檢測」 

 

 

 

 

動議人︰  張國強      梁里      鍾錦麟 

 

 

 

 

和議人︰  范國威 

 

二零一五年八月十七日 
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